

アイヌ民族がいない?じゃあ、日本民族だつていのちさ。

＜コラム＞
100%アイヌ民族の血が流れている
人がどれだけいるのか、アイヌ民族な
んて、いまはもういない、せいぜいア
イヌ系日本人が良いところですが、と
ツイッターに書き込んだ札幌市議がい
うつしゃった。

古代、日本列島に中国や朝鮮から先進文化とともに人もどっと流れ込んできたなかで形成された日本に、そもそも100%の日本民族なんているの？

『日本人とは、日本人とは何かという問を、頻りに発して、倦むことのない国民である』とおっしゃったのは文學者の故加藤周一さん。

その歴史は、江戸期の本居宣長「国学」に始まり、殊に明治以後に著しい。

日本文化などと云つたって、それは「雜種文化」である。加藤さんは、こうも指摘した～「国学」は、外来の仏教および儒教の圧倒的影響に対する反発として起こったもので、日本文化の雜種的性格は今に始まったことではない。雜種文化は、いつの時代にも常に日本の現実だった。その現実から外來の要素を排除して、純粹に日本的なものの概念を求める願望の最初の大規模な表現が「国学」だった。

歴代の政治家などから「日本民族単一論」は、今日まで繰り返し放言され、そのつど批判されてきた。だって、単一じゃないんだもの。政府は、国際的眼差しもあって、2008年アイヌ民族を先住民族と認めた。日本国民は単一民族で構成されていないのです。そこで札幌市議のような発言が出てくるのだろうけれど、その主眼はむしろ、アイヌ民族だと自ら名乗る人の目的を「行政からの便益を獲得すること」だと非難するところにある。それは、「在日」の人たちが既得権益（？）を得ていると非難している方々と軌を一にしている。

純粹なアーリア人を、と云ったヒットラーのナチス、大和魂だと日本民族だと声高に叫んだ戦前戦中の日本軍部。他を排除する「純粹さ」などマヤカシであり、口クな物ではない。

(清水 三臺雄)

秋思 (しゅうし) ③

わが秋思水わたりきし一羽鳩（中村草田男）



劉連仁生還記念碑前で、「旅システム」ツアーチームが記念写真を撮る

碑を伝える会と交流

劉連仁生
還記念碑
(当別町若葉) を訪れる人が年々増えてきている。個人で、あるいはグループや団体で同碑を訪れ、改めて戦争と平和を考えるきっかけとなつているようだ。
中国の貧しい農夫たつ劉連仁さん(一九三二〇〇)が、日本による強制連行で沼

田町の鉱山に連れてこられたのが一九四四年十一月。過酷な労働に耐えかねて仲間とともに脱走したのが一九四五六年七月三〇日。あと僅かで「終戦」したのも知らずに、仲間ともはぐれて独り十三年もこの歳月を北海道の山中を彷徨う」とになる。一九五八年二月劉さんは当別山中で偶然「発見」され保護される。同碑は、当別町民らの草の根運動のなかで二〇〇一年九月建立された。

上勝夫さんが、同碑建立の経緯などを話して歓迎した。盲目の方々は、彫刻家丸山隆の遺作である同碑をじかに触り、形・大きさなどを確かめながら鶴さんへ思いをはせる。その後、一行は若葉会館へ移動して、「伝える会」のメンバーと一緒に交流昼食会へ。

碑建立、その後の同会の活動などについて熱心に語った。参加者からは「知らない」とが多く、「沂助強になつた」「沂助のこと」などが聞けてよかつた。木屋路さんの話に感動しました」「記念碑を語り継いでいる方がいる」とに感激しました」などの声が。若い弁護士たちからは、「ここに来るまで劉さんのことにはほとんど知りませんでした、恥ずかしい

盲目的参加者は、

(金曜日) 午後
 気功教室 (田中元司)
 ミセナ 午後二時半
 わんぱくスポート
 (田中久美子) 午後三時半
 一〇時) 会計決算審査特別委員会 (役場 午後二時半)
 十一日 (木) 第四回定例会 (役場 午後二時半)
 チャレンジ・ミセナ (総合体育館 午後二時半)
 七時) 夜間納税相談 (役場 一階 午後七時半まで)
 十二日 (金) 会計決算審査特別委員会 (役場 午前十一時)
 バンハースポール教室

当別新聞販売センター
ASA石狩当別
毎日新聞販売所
〒061-0227
石狩郡当別町園生711
電話
0133-23-2066
FAX
0133-23-2099

<http://www.htb.co.jp>
(ASA on HTB)
このホームページでは、
当別新聞が毎週更新
されていてカラーで見
ることができます。

3

当別町 週間行事 予定

二三九



盲目の参加者は、記念碑を手で触って感じていた

八日（月）町長の聞かせてご意見（応接室 午前八時半）幸齡社会人材育成・ものづくり講習会「ペストルアート」（学習交流センター 午前一〇時）初心者ニーススクール（スウェーデンヒルズ 午前一〇時半）食と観光によるまちづくり（ふれあい倉庫 午後六時）	八日（月）町長の聞かせてご意見（応接室 午前八時半）幸齡社会人材育成・ものづくり講習会「ペストルアート」（学習交流センター 午前一〇時）初心者ニーススクール（スウェーデンヒルズ 午前一〇時半）食と観光によるまちづくり（ふれあい倉庫 午後六時）	九日（火）議会運営委員会（役場 午前九時）議員協議会（役場 午前九時半）第四回定例会（役場 午前一〇時）産業厚生常任委員会（役場 午後一時）スポーツ吹き矢（白樺コミセン）午前一〇時）かすみ草のつじい（白樺コミセン）午前一〇時半）当別・新篠津小中生創意工夫展（ふれあい倉庫 十一日まで。午後三時～午後五時	九日（火）議会運営委員会（役場 午前九時）議員協議会（役場 午前九時半）第四回定例会（役場 午前一〇時）産業厚生常任委員会（役場 午後一時）スポーツ吹き矢（白樺コミセン）午前一〇時）かすみ草のつじい（白樺コミセン）午前一〇時半）当別・新篠津小中生創意工夫展（ふれあい倉庫 十一日まで。午後三時～午後五時	十日（水）総務文教常任委員会（役場 午前一〇時）親子エノジヨイパーク（総合体育館 午後一時）当別介護者と共に歩む会・ビーチオ上陸（あとい）午後一時半）氣功教室（西当別「ミゼン」午後二時）わんぱくスポーツ（白樺コミセン）午後三時半）会計決算審査特別委員会（役場 午後二時）チャレンジ・ヨガ（総合体育館 午後七時）夜間納税相談（役場一階 午後七時半まで）十一日（金）会計決算審査特別委員会（役場 午前十時）バランスポール教室（総合体育館 午前十時）じとぶき大学・歴史講座（白樺コミセン）午前十時）阿蘇若ウオーキング（総合体育館前 午前九時半）樹下の氣功（獅子内フレンドファーム 午前十一時）青少年スポーツの時間・西当別コミセン無料開放（午前中）	十日（水）総務文教常任委員会（役場 午前一〇時）親子エノジヨイパーク（総合体育館 午後一時）当別介護者と共に歩む会・ビーチオ上陸（あとい）午後一時半）氣功教室（西当別「ミゼン」午後二時）わんぱくスポーツ（白樺コミセン）午後三時半）会計決算審査特別委員会（役場 午後二時）チャレンジ・ヨガ（総合体育館 午後七時）夜間納税相談（役場一階 午後七時半まで）十一日（金）会計決算審査特別委員会（役場 午前十時）バランスポール教室（総合体育館 午前十時）じとぶき大学・歴史講座（白樺コミセン）午前十時）阿蘇若ウオーキング（総合体育館前 午前九時半）樹下の氣功（獅子内フレンドファーム 午前十一時）青少年スポーツの時間・西当別コミセン無料開放（午前中）
---	---	---	---	--	--

